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Международный независимый эколого-политологический университет
(Академия МНЭПУ)
Государственный исторический музей 
(ГИМ)
 Российская ассоциация историков Первой мировой войны
(РАИПМВ)
Фонд Анатолия Лисицына
при поддержке:
 Парламентского Собрания Союза Беларуси и России 
Русского биографического института (РУБИН)
 Российского государственного военно-исторического архива  (РГВИА)
и международном участии: 
Посольства Чешской Республики
Посольства Республики Сербия
Военно-исторической комиссии Республики Болгария
проводят 
IV Международную научно-практическую конференцию 
«1914 год - от мира к войне: взгляд спустя столетие»
Москва, 27-28 ноября 2014 г.
IV Международная научно-практическая конференция «1914 ГОД – ОТ МИРА К ВОЙНЕ: ВЗГЛЯД СПУСТЯ СТОЛЕТИЕ» входит в серию проводимых в мире научных и научно-практических мероприятий, приуроченных к 100-летию начала Первой мировой войны 1914–1918 гг.
За несколько десятилетий до 1914 года некоторые христианские богословы возвещали о том, что эта дата станет исторической вехой и, в согласии с библейскими пророчествами, ознаменует собой коренные изменения во всем мире! Но большинство людей полагало, что сложившийся к тому времени мировой порядок ничто не сможет потрясти. Какие же важные события произошли тогда и почему 1914 год действительно можно считать началом современной эпохи, главным образом, с точки зрения людей, живущих ныне?
Тот роковой год навсегда вошел в историю как год начала Первой мировой войны. 1 августа 1914 г. стало рубежом, от которого начались процессы, завершившиеся крахом Российской империи и трагическим распадом страны. Поистине вещими стали слова крупнейшего русского философа Н. А. Бердяева: «Я чувствовал с первых дней войны, что и Россия, и Европа вступают в новое историческое измерение». Что случилось с внешне благополучной Европой в 1914 году? Как произошел этот переход от мира к войне? Что до крайности обострило межгосударственные противоречия и сделало мировую войну неотвратимой? Что позволило национальному эгоизму и одержимости идеей превосходства легко взять верх над идеями ненасилия, добрососедства, либерализма и пацифизма? Какие силы затопили континент кровью, вызвав приступ милитаристского угара, ксенофобии и заменив славословие разуму бескомпромиссной борьбой за «место под солнцем»? Этими вопросами задавались политики, общественные и культурные деятели многих стран сразу после августа 1914 г. Актуальны они и теперь – спустя 100 лет после начала этой катастрофы планетарного масштаба.
Начало войны было встречено большинством русского народа с воодушевлением: в справедливом характере ее сомневались единицы. Всем казалось, что перед Россией открывается новая страница славы и могущества. Но все случилось с точностью наоборот: Великая война была фактически забыта. Многие наши соотечественники с трудом смогут назвать то или иное произведение, запечатлевшее последние мирные и первые военные месяцы 1914 года – канун и начало трагедии России и скорбь народов Европы. В последние годы вопрос о роли «блестящей русской элиты», о судьбе идей гуманизма («человечество выше нации») в те роковые месяцы стал все чаще привлекать внимание ученых. Вспоминая о начале Великой войны, нельзя не заметить черты настораживающего сходства между некоторыми аспектами тогдашней общественной ситуации в России и ситуацией сегодняшней. Тогда же были опрокинуты и прогнозы военных экспертов. Во время мобилизации в начале войны они заверяли, что конфликт будет поединком кавалеристов. Отчего же он вошел в историю как первая современная война траншей, как тотальная война? В докладах и дискуссиях российских и зарубежных участников конференции предполагается рассмотреть эти проблемы в хронологических рамках 1914 года. В соответствии с миссией одного из организаторов конференции – Академии МНЭПУ – особое внимание будет уделено социальным вопросам.
 
На конференции будут организованы следующие тематические секции:
 
1.   Российская империя и мир в 1914 г. Дипломатическое маневрирование и борьба за союзников накануне и в начале войны (модератор Шкундин Г. Д.).
2.  Военные действия в 1914 г. (модератор Козлов Д. Ю.).
3. Чешско-Словацкие легионы и их роль в Первой мировой войне (модератор Ненашева З.С.).
4.  Общество и вызовы войны: версии национального согласия (модератор Яхимович З. П.).
5.   Русская православная церковь и иные конфессии в общественной жизни 1914 г. (модератор Щербинский Н.Г.).
6.   Культурная и духовная жизнь: проблемы войны и мира в общественно-политических дискуссиях 1914 г. (модератор Васильев А.Г.).
7. Увековечение памяти о Первой мировой войне в различных странах (модератор Лисицын А.И.).

Дата конференции - 27-28 ноября 2014 г. 
Место проведения конференции:
Пленарные заседания – 27 ноября, Государственный исторический музей (Красная площадь, д. 1).  
Секционные заседания и итоговое пленарное заседание – 28 ноября, Академия МНЭПУ (ул. Космонавта Волкова, д. 20).
Заявки для участия в конференции принимаются Оргкомитетом конференции до 1 ноября 2014 г.
Доклады и сообщения участников конференции будут опубликованы в сборнике материалов до ноября 2015 г.
Тезисы докладов (сообщений, до 5 000 знаков с пробелами, гарнитура Times, кегль 12, 1 инт., с расстановкой переносов, сноски в конце сообщения – кегль 10) принимаются Оргкомитетом конференции до 15 октября 2014 г.
После подтверждения Оргкомитетом получения заявки на участие в конференции ее программа будет выслана по электронной почте или на почтовый адрес участника до 15 ноября 2014 г. 
В случае невозможности личного присутствия докладчика на конференции допустимо дистанционное участие через Skype. 
Аккредитация СМИ: 
руководитель пресс-центра Академии МНЭПУ Сергей Якушев,
тел.: (495) 231-44-50 (доб. 180); моб.: +7 (905) 111-21-72,
e-mail: press_centre@mnepu.ru 
www.mnepu.ru
 
Контакты:  
cайт конференции www.mnepu-conference.ru
Ответственный секретарь конференции - Субайкина Мария Александровна, conf@mnepu.ru
Почтовый адрес: 127299, г. Москва, ул. Космонавта Волкова, д. 20, Академия МНЭПУ
Тел.: (495) 231-44-50 (доб.170), Факс: (499) 159-17-27 
***

International Independent University of Environmental and Political Sciences 
(IIUEPS Academy)
Russian State Historical Museum 
 Russian Association of World War I Historians (RAWWH)
Anatoly Lisitsyn Foundation
 supported by 
Parliamentary Assembly of Commonwealth of Russian Federation and the Republic of Belarus
Russian Biographical Institute (RUBIN)
Russian State Archive of Military History (RSAMH)
with the international support of
Embassy of the Czech Republic in the Russian Federation
Embassy of the Republic of Serbia
Military and Historical Commission of the Republic of Bulgaria (Bulgaria)
Present
IV International Scientific and Practical Conference
 “YEAR 1914 – from peace to war: Analysis a century later”
 

Moscow, November 27-28, 2014

 

INFORMATION LETTER

 
The IV International Scientific and Practical Conference “YEAR 1914 – from peace to war: Analysis a century later” is one of the world scientific and practical activities devoted to the 100th anniversary of the beginning of World War I, 1914-1918.
Several decades prior to 1914 some Christian theologians proclaimed that this date would be a historic milestone and according to the Bible prophecy it would mark a fundamental change in the world. But most people believed that nothing could shake the world order that had been established by that time. What were the important events, which happened that time and why was 1914 really the beginning of the modern era, mainly from the point of view of people living now?
That fatal year went down in history as the year of the beginning of World War I. August 1, 1914 became a mark that started processes resulting in the disruption of the Russian Empire and tragic dissolution of the country. Truly prophetic were the words of the famous Russian philosopher N.A. Berdyaev: "From the first days of the war I felt that Russia and Europe were entering upon a new historical epoch”. What happened to externally prosperous Europe in 1914? How did peace turn into the war? What did extremely fuel interstate tensions and make the world war inevitable? What did allow national egoism and obsession with the superiority to gain easily an advantage of ideas of non-violence, good neighborliness, liberalism and pacifism? What kind of forces did ingore the continent, causing an attack of militaristic fervor, xenophobia and sweeping away mind glorification and put in its place uncompromising turf battle? These questions were asked by politicians, public and cultural figures in many countries directly after August, 1914. These issues are still pressing after one century of that global catastrophe.
The outbreak of war was greeted with enthusiasm by the majority of the Russian people: very few of them were doubtful about its fairness. Everyone believed that Russia was turning a new page of glory and power. But the events went by opposites: the Great War was virtually forgotten. Many of our compatriots can hardly name a particular piece of work depicting the last months of peace and the first months of war in 1914 - the eve of the beginning of the tragedy and sorrow of Russia and nations of Europe. The question about the role of "brilliant Russian elite" and about the fate of humanism ("above all nations is humanity") in those fateful months, increasingly frequently attracts the attention of scientists in recent years. Remembering the beginning of the Great War one cannot but notice features of alarming similarities between certain aspects of the past and present social situation in Russia. And that time military experts’ predictions failed. During mobilization at the beginning of the war they assured that the conflict would be a cavalry battle. Why did it go down in history as the first modern war of trenches and as a total war? Russian and foreign conference participants are expected to discuss these problems in chronological order of 1914. According to the mission of IIUEPS Academy as one of the conference organizers special attention will be paid to social issues.
 
 
Panel discussions in sections:
 
1.             The Russian Empire and the world in 1914. Diplomatic maneuvering and fighting for allies before and during the early of the war (Moderator: G.D. Shkundin).
2.             Military activities in 1914 (Moderator: D. Yu. Kozlov).
3.             Czech and Slovak legions and their role in World War I (Moderator: Z.S. Nenasheva).
4.             Society and challenges of the war: versions of the national consent (Moderator: Z.P. Yahimovich).
5.             The Russian Orthodox Church and religious denominations in public life of 1914 (Moderator: N.G. Shcherbinskiy).
6.             Cultural and spiritual life: problems of war and peace in social and political debates in 1914 (Moderator: A.G. Vasilyev).
7.             Commemoration of World War I in different countries (Moderator: A.I. Lisitsyn).
 
Conference will be held in November 27-28, 2014.
 
Conference venue:
 
Plenary meeting – State Historical Museum, Red Square 1, Moscow
 
Panel discussions in sections – IIUEPS Academy, Kosmonavta Volkova street, 20, Moscow.
 
The deadline for abstracts is November 1, 2014.
Proceedings and papers will be published in the conference information package by November, 2015.
The papers should be sent in Russian or English before October 15, 5000 marks with interspaces, Times New Roman typeface, 12 size, 1 line interval, hyphenation, 10 size endnotes at the bottom of page.
After approval by the Organizing Committee the initial agenda will be sent to participants by email or post.
 
Contacts:
www.mnepu-conference.ru
conference secretary      Subajkina Maria Alexandrovna
conf@mnepu.ru
Tel: (495) 231-44-50 (ext. 213)
fax: (499) 159-17-2750
 
IIUEPS Academy
Kosmonavta Volkova Str., 20
127299 Moscow, Russia
 
 
Accreditation
The head of the press centre of IIUEPS Academy
Sergey Yakushev
Tel: (495) 231-44-50 (ext. 180)
Mobile +7 (905) 111-21-72
email: press_centre@mnepu.ru
http://www.mnepu.ru/
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In the International Conference
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Analysis a century later”
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